
  
4 | Actualidad EL MERCURIO DE VALPARAÍSO | Domingo 10 de noviembre de 2024 
  

(E) ENTREVISTA. RODRIGO MUNDACA, candidato a la reelección como Gobernador Regional de Valparaíso: 

“Esta campaña pondrá en la centralidad quién 
está mejor habilitado para conducir la región” 
Sebastián Mejías O. 

sebastian»mejiasmercuriowalpo.d 

ras una primera vuelta 
T donde logró imponerse 

en casi todas las comu- 
nas de la región, el gobernador 
de Valparaíso, Rodrigo Munda- 
ca, dejó ayer definitivamente el 
cargo para enfrentar el balota- 
je del próximo 24 de noviem- 
bre. Unproceso que, dice, ten- 
drá una campaña diferente, 
dondeoptó por una estrategia 
centrada en propuestas y enla 
defensa de su gestión, dando 
cuenta de un compromiso por 
no caer en descalificaciones y 
enfocándose en lo que consi- 
derafueron avances clave enla 
región. 

En su balance en busca de 
apoyos para lasegunda vuelta, 
Mundaca destaca el compromi- 
so dela totalidad de parlamen- 
tarios del Socialismo Democrá- 
tico y el Frente Amplio, asíco- 
mola adhesión sin condiciones 
deotros partidos como el Libe- 
ral y el Popular. Incluso ayer el 
excandidato Liberal, Felipe Rí- 
os, entregósu respaldo definit- 
voal gobernador, confiado en 
quelas propuestas que presen- 
tabaserán considerdas si esque 
se ganala reelecció! 

    

- ¿Qué tanta confianza se tiene 

para lasegunda vuelta? 
-Primero, quiero darle lasgracias 
alas casi 400.000 personas que 
nos votaron, permitiéndonos ga- 
nar en36 de 38comunas y eso es 
bastante decidor. Solamente fii- 
mos vencidos en Los Andes y 
Santo Domingo. Obtuvimos una 
votación queesbien histórica en 
laregión. Ahora, quiero decirle 
quenovoyaactuar niconsober- 
bia, ni peyorativamente. Muy 
porel contrario, creo que todos 
los días tienen su afán y no va- 
mos a estar seguros hasta que no 
se cuente elúltimo voto. 

-Pero, concretamente, ¿qué ele- 
mentos le hacen pensar que pue- 

desacar ventaja? 
- Hay hitos que son muy impor- 
tantes como, por ejemplo, que 
todos os parlamentarios del So- 
ialismo Democrático y deliren- 
te Amplio estén trabajando por 
la campaña. Creo que es muy 
sintomático. Es una muy buena 
noticia el haber hablado con el 
Partido Liberal y con el Partido 

MIGUELCAMPOS os 

  

DICE QUE EN LA SENSACIÓN CALLE “VA CRECIENDO Y ESO ME PERMITE AUGURAR UN BUEN RESULTADO”. 

Si es que llegan a ser Gobierno, Popular y quese hayan puesto a 
disposición denuestro proyecto, 
con mucha generosidad sin pe- 
dir nada a cambio. Pero, ade- 

más, tenemos esasensación tér- 
mica dela calle, esa efervescen- 
cia que va creciendo y eso me 
permite augurar un buen resul- 
tado. Aunque insisto, no voy a 
cometer el error de actuar con 
soberbia y pensar que esto lote- 
nemos ganadonimucho menos. 

-Reción: que el apoyo 

66 no creo que ella (María José 
Hoffmann) vaya a pelear con la 
energía que hemos tenido 
nosotros para tener más 
descentralización en lo político, 
enlo administrativo, en lo fiscal”. 

sa, ¿qué tipo de discurso se vaaju- 
gar en esta segunda vuelta, pen- 
sandoen convocar alos votantes? 

mucha ión?   

de Liberales y Populares fue sin 

condiciones, pero algunos de sus 
liderazgosenlaregión decian que 
tiene que haber un cambio en su 
forma de liderar ¿Qué se conver- 

só? 

-Hemos conversado con ellos y 
creo que dimos una señal de 
unidad y también de apertura 
del comando. El comando está 

cada día más abierto. Hay voce- 
rías múltiples, básicamente li- 

deradas por mujeres. La voce- 
ría de Valparaíso, por ejemplo, 
está anidada en Camila Nieto y 
la de Viña en Macarena Ripa- 
mont. Creo que hoy día hemos 

-Nuestro propósito es cuidarlo 
avanzado y proteger el futuro. 
Ese también es nuestro lema de 
campaña y por nosotros habla 
lo que hemos hecho. Nuestra 
política pública en materia de 
salud, lo que hemos hecho en 
materia de catres clínicos, en 
materia oncológica, en la uni- 
dadneopedriátrica y adulta del 
hospital Van Buren, enel hospi- 
tal Pereira. Por nosotros tam- 

bién habla nuestro compromi- 
soconlaseguridad, peroentér- 
minos concretos, en términos 
reales. Portanto, no voya caer 
en la descalificación, no me in- 

  

dado una prueba inequívocade — teresa descalificar a nadie, por- 
unidad también y deamplitud. — que estasegunda vuelta es otro 

tipo de campaña. 
OTRO TIPO DE CAMPAÑA 
+Con dos candi me-  -¿Quétipol ñ 

-Éstaserá una campaña de pro- 
puestas, dondeseráclavemos- 
trar una visión de la región, 
pensando en enfrentar los de- 
salíos que tendrá en los próxi- 
mos días, en los próximos me- 
ses, años. Tenemos licitación 
del transporte público, tene- 
mosla esperanza de que eltren 
se haga definitivamente el eje 
del transporte público. Esta 
campaña de segunda vuelta 
pondrá enla centralidad quién 
está mejor habilitado paracon- 
ducirlos destinos de la región. 
Esto, además, nose conjugaen 
primera persona, no setrata de 
tenermás o menos coraje, sino 
de hablar plural, de conjugar 
en colectivo y poner enla cen- 
tralidad a aquellas personas 
quenohan conocido de privile- 
gios, que no han tenido plata 
para pagar la cuenta delagua, 
lacuenta dela luz, aesasperso- 
nas que han estado cesantes, o 

que hoy día batallan por tener 
la casa digna y el barrio digno. 

- Buena parte de la campaña de 
primera vueltase planteó en tér- 
minos de ofrecer más seguridad 
con los recursos del Gore, ¿se po- 

día hacer más? 

- Cuando yo hablo de seguri- 
dad, nolo hago en base alo que 
quisiera hacer, sino a lo que ya 
hemosrealizado. Hemos traba- 
jado fundamentalmente en in- 
fraestructura policial; vamos a 
construir completamente la 
unidad policial en Cabildo, la 
unidad policial en Petorca, en 
Panquehue. Hemos habilitado 
el Centro Regional de Investiga- 
ción de Delitos Medioambien- 
tales y Contra el Patrimonio 
Cultural, en Reñaca, Viña del 
Mar. Ayer estuvimos enel cuar- 
tel policial de Los Andes, que va 
aalojar a 210 efectivos. En ma- 
teria de equipamiento: 82 vehí 
culos de Carabineros, 42vehí. 
culos de la Policía de Investiga- 
cionesque, probablemente, los 
vamos a tener en el febrero del 
2025. Vehículos para la Policía 
Marítima, para el combate al 
narcotráfico enalta mar. Hi 
mos la rebaja presupuestaria 

  

    

  

Ríos le entrega su 
apoyo al igual que 
el Frente Amplio y 
el Partido Radical 
Luego que dejara el cargo, 
Rodrigo Mundaca se reunió 
con Felipe Ríos, quien tam- 
bién buscó quedarse con la 
gobernación nacional. El ac- 
tor definió apoyar de manera 
oficial la candidatura a rele- 

lección, y ambos se compro- 
metierona trabajar demane- 
ra mancomunada en el forta- 

lecimiento de la cultura, ar- 

tes y patrimonio delaregión. 
“Este apoyo va súper fun- 

damentado con el trabajo 
que vamos a hacer en con- 
junto, y agradeciendo, sin de- 
cepcionar a las más de 
100.000 personas que vota- 
ron por mí”, expresó Ríos. 
Asimismo, el Partido Radical 

también optó por apoyar la 
candidatura de Mundaca. 

La directiva nacional del 

Frente Amplio también hizo 

un llamado “a nuestra mili- 

tanciaa involucrarseya apo- 
yar a aquellas candidaturas 
queseencuentran más cerca 
delo que queremos para los 

  para implementar en nuestra regionales en   
región un sistema automatiza- 
do deidentificación biométrica 

facial dactilar. Cuando se habla 
de cámaras, ¿tú sabes cuántas 

cámaras hemos financiado? 
3.300 cámaras. Pasa que a las 
las cámaras hay que darles inte- 
roperabilidad y en esa línea 
¿cuál es el desafío siguiente? 
Construir, a lo menos, sietecen- 

trosdecontrol y comando, uno 

disputa”. “Especial énfasis 
ponemos en la disputa del 
Gobierno Regional de Valpa- 
aíso, donde Rodrigo Munda- 
ca compite como indepen- 
diente en cupo nuestro”, di- 
jeronen un comunicado. 

Ayer llegó el alcalde de 
Maipú, Tomás Vodanovic 
(EA), a Valparaíso para entre- 
gar su apoyo a Mundaca y 

  

por provincia, demaneratalde — “colaborar y afianzar meto- 
darle interoperabilidadal siste dologías de trabajo de Maipú 
ma de cámaras. con nuestra región de Valpa- 

raíso”, comoescribió el dipu- 
LAS COMPETENCIAS tado Jorge Brito en su cuenta 

-¿Entoncesson relatosdeficción — de Instagram. os 
los quese construyeron en cam- 

12, ¿hay desconocimiento so- 
brelo que puede y hacer quesonchivas: lodelafalta 

ungobernador? de competencias? 
-Ha habido una suerte de con- — -Bueno,las chivas que doyestán 
fusión respecto al rol del dele- 
gado y el de los gobernadores 
electos democráticamente. 

Nosotros no tenemos la com- 

petencia operativa en materia 
de seguridad, pero sí tenemos 
la competencia presupuestaria 
para financiar la seguridad. 

- ¿La candidata Hoffmann dice 

ahí. A mí me gustaría que con 
respectoa las chivassevisitaralo 
que hemoshecho enmateria de 
infraestructura policial, que ella 
fueraal Centro de Investigación 
de Delitos Medioambientales, 
comofuiyo el díadeayer, acom- 
pañado por el prefecto inspec- 
tor, oquefueraal cuartel policial 
de Los Andes. El argumento de 
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la chiva no tieneningún asidero 
cuandoademásel miércoles, alas 
7delamañana, me llamaelgene- 
ral Edgar Jofré, se despide demíy 
meinformaque elmando policial 
lo asumirá Patricia Vázquez. En 
ese momento también me agra- 
decetodala dedicación que pusi- 
mos enseguridad y me diceesto: 
el224 denoviembre, vuelvo a vo- 
tar Notevoy adecirnadamás. Yo 
nosédóndeestán aschivas demi 
trabajo en seguridad. 

RELACIÓN CON GOBIERNO 
-En algún momento usted tuvo 
untono más duro con el Gobierno 
y después lofuedejando delado. 
Encasodeganar, ¿loretomará? 
-Mirelación conel Gobiernoha 
sido una dura, porquesiendo mi 
Gobiernoyo tengo un mandato, 
que esser gobernador regional 
de Valparaíso. Y portanto tengo 
que defender los intereses dela 
región de Valparaíso. Enmateria 
deviviendastenemos un déficit 
habitacional de 105.000 vivien- 
das. Yel plan del Gobierno estos 
cuatroañoses construir 35.000 
viviendas, van 15.000. 

- ¿su gobierno hafallado en te- 
mas importantes, como dijo laal- 

caldesa Ripamonti sobre la re- 
construcción? 
-En dos temasel Gobiemo hafa- 

llado: en la reconstrucción tras el 

megaincendio de febrero y en 
materia de salud. Enreconstruc- 

ciónse ha fallado, porqueesver- 
dad queel Estado es fallido en re- 

lación alagestión de los servicios 

básicos. Tampoco tengo ninguna 
dudaal decir que la gestión del 
Gobierno en materia de salud ha 

sido débil. Y cuando digo queha 
sido débil, prueba de ello es lo 

que nos ha ocurrido precisa- 
menteconlos14 pabellones qui- 
rúrgicos del hospital Carlos Van 
Buren que están severamente 
amenazados por falta de presu- 
puesto para seguir funcionando. 
Asíquereconstrucción y salud 
son dossegmentos donde elGo- 
bierno está al debe. 

-El próximo añosonlas presiden- 
ciales y segúnencuestas lacandi- 

data de Chile Vamos, Evelyn 
Matthei, podría ganar. ¿Ve a Ma- 

ría José Hoffmann peleándose 

conun Gobierno de su sector por 
elinterés dela región? 

-Lo único que diré es quela ad- 
versaria que enfrentamos es de 
la UDIy creo difícil que ellavaya 
a pelear con su Gobierno. Sies 

que llegan a ser Gobierno, no 
creo queella vayaa pelearcon la 
energía que hemos tenido noso- 
tros para tener más descentrali- 
zación en lo político, en loadmi- 
nistrativo, en lofiscal. Finalmen- 
teloqueaquísevaa superponer 
son losintereses partidarios por 
sobrelosintereses delaregión y 
esos evidente. s 

   

  

Alcaldes se reunieron Cositas 
para crear unacuerdo ¿e Ei pc a 

de colaboración mutua EDUCACIÓN. Veintena de estudiantes 

mara marca. Los jefes comunales electos de la provincia | "ecorrió instalaciones de agua potable. 
trabajarán en seguridad y en temas de emergencia. 

onel objetivo de coordi- 
C nar acciones de seguri- 

dad y prevención de ca- 
raa la próxima temporada de 
verano, en Olmuése reunieron 

los cuatro alcaldes electos dela 
provincia de Marga Marga: Jor- 
geJil, dela comuna anfitriona; 
Luciano Valenzuela de Lima- 
che; Nelson Estay (Villa Alema- 
na); y la quilpueína Carolina 
Corti. 

Uno de los temas principa- 

procesos de potabiliza-— damental en el día a día de las 
ción del agua, la evolu-— personas, por lo tanto, enten- 

ción delaindustria y la gestión — demos que para estos futuros 
realizada por Esval en el con- - ingenieros civiles es muy rele- 
texto dela sequía, fueelobjeti-— vante aprender acerca de la 
vo con el que un grupo de casi. maquinaria y procesosqueuti- 
20 alumnos de ingeniería civil — lizamos”, comentó el subge- 
dela Universidad de Valparaf-— rentezonal delasanitaria, Ale- 
so, visitó la planta delasanita- — jandro Romero. 
ria en Concón. Ensurecorrido, los futuros 

“Recibir a estudiantes de — ingenieros conocieron tanto la 
diversas institucionesacadémi- — historiade Esval como dela plan- 
cas y explicarles nuestra labor taylaimportanciadeésta, consi 
es una gran oportunidad. El — derandosucobertura. CS 

C onocer en terreno los — trabajo que realizamos es fun- 

  

  
  

  

les quese abordó fue la necesi- 
dad de crear unared decoordi- 
nación entrelas distintas comu-  LOSCUATRO ALCALDES ELECTOS SE REUNIERON EN OLMUÉ. 

nas, que permita actuar defor- —, BUSCAMOS ALAS Y LOS MEJORES maágil yorganizada anteemer- “Lo que buscamos es Siguiendoestalínea, Vale-— | PARA SERVIR A CHILE 
gencias. “Es importante traba-— Un trabajo en “nuela recalcó la relevancia que 
jarlaparte preventiva, sobreto-— conjunto y tienela preparación y monitoreo Nuevo concurso público para! 
do, paraestaren contacto para preventivo con antealtas temperaturas en la zo- 
unCOE provincial; perolapar- Ey na. “Esimportanteque logremos A ce a 
tecolaborativa es sumamente celos clarosy — penerarlospuentesnecesarios —  "PDirectivo/a Jefe/a de Gestión 
importante, ya quelo que que DIEn lefinidos para para quelas conurbaciones pue- 
remos hoy esque la provincia Situaciones de crisis”. — danestarsegurasy, lo másimpor- y Desarrollo de las Personas 
esté unida”, comentó il, quien tante, prepararnos para el gran Servicio Local de Educación 
se mostró contento por el Carolina Corti — trabajo que tenemos que desa- AS 
acuerdo de trabajo conjunto. Alcaldesa electa de Quilpué — rrollar porlasaltastemperaturas Pública Los Andes 

Carolina Corti, en tanto, en nuestra provincia”, comentó. 

sostuvo que “generar mecanis- Nelson Estay, por su parte, Postulación hasta el 25 de noviembre de 2024 
mos de coordinación es clave — dela primavera y el aumento — resaltó que “con el apoyo de 
para la provincia de Marga — de temperaturas se iniciatam- — los equipos de cada comuna y 
Marga. Hoy lo que buscamos — bién la temporada de incen- — la colaboración entre alcaldes, 
es un trabajo en conjunto y — dios forestales, por esoesim: — fortaleceremosnuestraprovin Director/a Regional de 

Amplía plazo de postulación de concursos ya iniciados: 

  

preventivo conobjetivosclaros — portante estar coordinados y — cia y lograremos construir un E 
y bien definidos para situacio mantenernos unidos para — Plan Integral de Prevención, Valparaiso 
nes decrisis" abordar dela mejor forma, po- — Protección Civil y unión entre Sei F 

Agregó que“con la llegada — siblesemergencias”. comunas”. os Servicio Nacional 
  del Consumidor - SERNAC 
  

MUNICIPALIDAD +Director/a Regional de 
DE EL QUISCO Valparaiso 

LLAMA A POSTULACIÓN DE CARGOS MÉDICOS Y TRABAJADOR(A) SOCIAL Servicio Nacional de 

CANTIDAD REQUISITOS N* HORAS Protección Especializada 
SEMANALES ES a 

2 [MéDicos na a la Niñez y Adolescencia 
Titulo Profesional Médico Cirujano, Otorgado por una Universidad 

    

| oe Profesional extranjero legalmente ecenacido +Director/a de Atención 

| samentnic acinal de Conscientes de Mesina Primaria 
nes Span Sd Primaria APS. Servicio de Salud 

1 TRABAJADOR(A) SOCIAL 44 HORAS Valparaíso - San Antonio 
| Título Profesional, Otorgado por una Universidad Chilena. 

PEsoplaan pre iposi pia: Postulación hasta el 18 de noviembre de 2024 
Entrega de antecedentes en el Departamento de Salud ubicado en Isidoro Dubournais 4365, 3er 
piso of. 10 desde las 8.30 hasta las 17.00 hrs. o al email direccionesaludelquisco.cl. Postula en adp.servicioci 7 

José Jofré Bustos 
Alcalde Alta Dirección Pública SERVICIOCIVIL 
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